

06 La gran fiesta del medio ambiente

Exposición

Unos proyectos directos al corazón natural de Galicia

La puesta en valor del patrimonio etnográfico y la lucha contra el fuego destacaron en las muestras



La mejor exposición fue la del CEIP Plurilingüe Graxal de Cambre, que giraba en torno al mar.



Premio a la mejor exposición

CEIP PLURLINGÜE GRAXAL DE CAMBRE (A CORUÑA), JOSÉ MANUEL BLANCO, DIRECTOR DE MARKETING Y COMUNICACIÓN DE EL CORTE INGLÉS, HIZO ENTREGA DEL PREMIO A JENNY BRANDARIZ PREGO (COORDINADORA), Y A LOS ALUMNOS UXÍA RASCADO Y LUCAS IGLESIAS.

NOELIA SILVOSA

«Fue un curso muy duro, y lo que hemos hecho es cambiarlo hacia lo positivo», decía ayer Gabriel Meizoso, coordinador del proyecto ganador del Premio Galicia de Voz Natura. Él fue el encargado de que 300 alumnos del CPR Estudio de Chandebrito (Nigrán) se uniesen para reponerse tras la catástrofe y cogiesen las fuerzas necesarias para realizar el trabajo premiado. Centrado en Chandebrito, que fue declarada zona cero de la ola de incendios que arrasó Galicia el pasado mes de octubre, su propuesta pone en valor el patrimonio etnográfico del pueblo, reivindicándolo y presentándolo al mundo. El propio centro fue alcanzado por las llamas, que destruyeron su invernadero y llegaron a la zona de juegos de los más pequeños. Ellos, junto con sus compañeros, salieron a la calle para hablar con los vecinos sobre el pasado de su pueblo y elaboraron una Guía de Biodiversidad de Chandebrito con toda su historia patrimonial y natural. «Cuando conoces algo, lo valoras», zanjaba el profesor. Y ese es también el hilo conductor del resto de proyectos premiados.

Concienciación medioambiental

El CPR Santa Apolonia de Santiago se llevó el premio Provincial de A Coruña por su proyecto de inclusión con los mayores de Geriátricos, con los que crearon unos jardines verticales en la residencia e hicieron más accesible un sendero para que lleguen sin barreras a la granja-escuela Bergando. El premio lucense fue a recaer al IES María Sarmiento de Viveiro, que elaboró un monográfico sobre fuentes y lavaderos con más de 190 referencias y desarrolló una app para ubicarlas. El CEIP de A Lama se llevó el galardón de Pontevedra con un proyecto muy variado centrado en los petroglifos y en la reforestación, con vídeos sobre buenas prácticas medioambientales. El premio de Ourense recayó sobre el IES de Seixalbo, donde implicaron a toda la comunidad para hacer un tramo del camino de Santiago realizando su patrimonio. El CEIP Plurilingüe Graxal de Cambre fue galardonado con el premio a la mejor exposición, que giraba en torno al mar y reivindicaba el papel de percebeiras, redeiras y demás mujeres trabajadoras del medio, además de concienciar sobre el reciclaje con una instalación impresionante de una isla. Una gran Torre de Hércules destacaba en la exposición de la EIM Monte Alto, que se llevó mercedadamente el premio al mejor proyecto Infantil de una edición que dejó el nivel por las nubes.